

ECOS DE ALAJUELA

SEMANARIO INDEPENDIENTE DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA PROVINCIA
DIRECTOR Y PROPIETARIO Raul Acosta

Año I

Alajuela, 23 de marzo de 1902

NUM. II

JOSE FIGUEREDO

IMPORTADOR DE CALZADO Y SOMBREROS

Unico agente en Costa Rica de la Fábrica de Sombreros de E. A. Mallory & Sons, en Damburg, Conn, E. U. A. Establecida en el año 1823.

Ofrece á los comerciantes en el ramo, despachar los pedidos que para dicha casa se le encomienden con los modelos y calidades que se deseen, y en condiciones ventajosas.

Tranquillo
Despacha en
don Manuel Sot
N
ALLO
habitación, propiedad de

LA HERRAMIENTA
—DE—
AURILLO SOTO A.
En este establecimiento
cuenta todo lo concerni
el único en su géne
— TAMBIEN SE VEND
Alaj
retería se en
te á ese ramo; es
en la ciudad.

TIENDA DE ROPA
—DE—
JUANA B. V. DE SANS
Es la Tienda de ropa más surtida que hay en esta ciudad.
Existe en su tienda un surtido completo de útiles de escuela.

Tienen el más completo surtido de géneros y abarrotes, además cuentan con elegantes salones reservados para servir los famosos refrescos de cacao, crema y de frutas en general.
MOYA HNO.
Ponen á disposición del público un BUEN BILLAR
Ventas al menudeo y al por mayor.
Precios baratos y en condiciones liberales

Botica Nueva de Alajuela
Situada en la esquina Noroeste del Parque Central, antiguo despacho del doctor Padilla. Surtido completo, continua renovación de drogas, precios más bajos de esta plaza.— Consultas del Doctor V. Lachner-Sandoval.

Sastrefía de Ricardo Castaing
Unico establecimiento de su género en esta ciudad, cuenta con magníficos oficiales y con lindos casimires que acaba de recibir de Europa, corte elegante y precios reducidos.

RARA OPORTUNIDAD

Vende una MAQUINA DE ACEPILLAR y MACHIEMBRAR ra, Americana, de fácil manejo y con poca fuerza motriz opera.— adoptada para cordones y molduras, si se desea.
— Su precio no tiene comparación —
Para informes, en San José con don Jenaro Quesada Ch. y en Espata, marzo 14—1902
CARLOS BOGANTES

A. B. STRAUS & CIA.

18 BROADWAY
New York.
nte fondos sobre consignaciones de café y se encargan con el par esmero del despacho de los pedidos por todas clases de mercaderías, que tengan á bien hacerles sus clientes en esta República, bajo condiciones sumamente favorables.
rá todos los informes
José, C. R. 1 de marzo de 1902
I. D. Sasso,
Agente.

MANUAL DE AGRICULTURA TROPICAL

por NICHOLLS
Trad. por Enr. Pittier en unión de D. Manuel Aragón y J. A. Facio.
C. 2-50
Libreria de Ardo Lehr

CON MAGNIFICA
mil seiscientos colones, á u el
hipoteca se solicita. 98 os años de
En la impenta se dará razón.

ECOS DE ALAJUELA

DIRECTOR Y PROPIETARIO
RAUL ACOSTA

Alajuela, marzo 23 de 1902

Constitucion

A tientas de inteligencias pasivas recogedoras de ideas á merced de cualquier vocero que les sopla de libertad y de unión, de ambición y sed de mando los más para venganzas, andan las masas ignorantes é inconscientes que se prestan á faltas de civismo que no comprenden de lo que es el derecho tanto como significa y tiene su razón defensiva en la escuela de la democracia.

Creese que la carta de nuestras garantías es el todo del Gobierno que la tiene como responsabilidad incondicional si viola alguno de los fundamentos de que se compone para la libertad en el libre ejercicio del sufragio de los pueblos en su fin de progreso; mas no es esto lo único ni en suficiencia lo esencial.

Cabe á la reforma política ya emprendida, llevar al conocimiento de todos y de cada uno de los pueblos la verdad de la Constitución que para muchos se reduce al simple folleto que sin comprenderlo ni obedecerlo en sus leyes de derecho público ni natural por la filosofía correlativa de acción cumple á cada funcionario de el primer Magistrado hasta el último de los que mandan en la escala de progreso para la República; que, en fin, llaman Constitución nada más que al papel que la contiene en ideales, pero ideales muertos si ellos no son la patria y por lo mismo dicha, impartida y recibidos y amados en su colectividad, al legítimo conjunto de que vive en su conjunto de fuerza armada soberanía y expediente. Sal objeto de merecer el esfuerzo mútuo de las instituciones, que la patria nos otorga. pues, á nosotros trabajar regua por que los hombres escuchen los ecos

que les enviamos de nuestra tarea por este modesto campo del periodismo al objeto de que todos los comprendidos en la patria costarricense oigamos sus públicas enseñanzas, y ya instruidos y educados para el uso debido del derecho, podamos también en nuestro deber unificar la acción y constituirnos en la doble personalidad práctica y de entidad. Necesitamos de Constitución que es igual que decir escuela para que en el ideal común, cerebro por cerebro de cada ciudadano exista el por qué de la garantía tan decantada y exigido al gobierno con abandono de nosotros mismos sin cuidarnos mucho ni poco de que el origen de nuestra desgracia política está en gran parte, por nuestra apatía para la enseñanza cívica, en nosotros mismos.

Costumbres Democráticas

En Alajuela, y creemos que lo mismo sucede en toda la República, no se presentan los vecinos en las sesiones municipales; no forman barra, derecho bellísimo que lleva al pueblo á presenciar la discusión de los negocios públicos, costumbre sana y honrosa, que impide muchas veces que se tomen acuerdos injustos y violentos, así como alienta á los Regidores valerosos y los hace tomar con calor la defensa del bien en general.

El salón municipal, desierto y mudo, es como un templo misterioso y sombrío donde sólo ofician los altos sacerdotes. ¿Qué se urde por ahí que el pueblo ignora? Y si se urde algo malo ó algo estúpido ¿quién es el culpable? El pueblo, porque no va sosegado y correcto ó tumultuoso é iracundo, según el caso, á hacer sentir su poderosa influencia y á dictar su fallo respetable.

Así, los ciudadanos se ponen al corriente de todo lo que les atañe; se discute y se opina; se informa la manera de sentir y de pensar, y los elegidos del pueblo, arrojados en medio de la polémica, apasionada ó serena, tienen que reflejar en sus decisiones lo que la opinión, sensata haya dictado. No dejamos que la marcha feliz de la ciudad esté sólo en las manos de unos pocos, á veces ineptos, á veces no por buenas intenciones guiados, á veces indolentes, á veces, también es cierto,

lentos de ardor y de honradez y de espíritu de progreso.

Así, la población entera es la que se labra su bienestar, la que se interesa por su adelanto, la que mira por sus caudales, la que aplaude ó reprueba los actos de los municipales.

Esta hoja periódica llama severamente á los ciudadanos al cumplimiento de su deber y al ejercicio de su derecho, y los invita para que asistan de hoy en adelante á las sesiones municipales.

EL HOSPITAL DE ALAJUELA

Cada vez que recorremos el lado Norte de la ciudad, nos paramos á contemplar esa hermosa obra inconclusa, que revela en la Junta de Gobierno que la inició, una excepcional grandeza de pensamiento y de corazón; quizás revela también una inmensa quijotería, pero en todo caso, nobilísima y cristiana quijotería que al soñar con fecundos resultados para el bien, no tomó en cuenta los obstáculos enormes que había de poner la realidad.

El honor y la gloria de Alajuela reclaman la pronta terminación del Hospital.

Nada de esperar el auxilio del Gobierno; las obras de esta clase pertenecen exclusivamente á la iniciativa individual.

Dejémosnos de estar esperando socorros de las alturas, como esperaban los hebreos el maná milagroso; hagamos esfuerzos de energía y de entereza, empenémosnos en ello como en obra propia, alleguemos toda la buena voluntad y todo el entusiasmo de que seamos capaces, y sólo así esa creación generosa de la filantropía costarricense abrirá sus anchísimas puertas á la humanidad enferma y afligida.

Pensar á todas horas y para todos los casos, en la eficaz impulsión del Supremo Gobierno, es una doctrina funesta, que por desgracia se ha generalizado mucho en nuestro país; nos hemos habituado á esa especie de servilismo y de negación de la propia individualidad; hemos declinado nuestros deberes y nuestras más hermosas iniciativas en manos de quienes por la multiplicidad de sus quehaceres, no pueden encargarse de

todo, absolutamente de todo como cándidamente queremos que suceda echándonos con la cabeza en brazos de la apatía de la negligencia más vituperables. Y debemos también tener en cuenta que son los mismos pueblos los que fabrican los gobiernos despóticos, á fuerza de ceder gustosamente su soberanía, la cual no se ejerce sólo en las urnas electorales. Un Gobierno que por la desidia de los ciudadanos mueve todos los resortes de un país es natural que también quiera ejercer el poder en todas las esferas, sin restricción de ninguna especie. Pero nos estamos saliendo de nuestro propósito; volvamos á él.

O mejor, terminemos, haciendo antes una pequeña observación; y es la de que se cambie el nombre actual del asilo á que nos venimos refiriendo, por el de "Hospital de Alajuela", más racional, más amplio, más caritativo, puesto que saliéndose del límite estrecho de una religión, abarca todas las razas y todas las religiones

FERMENTOS ALES

Todo lo que pudiéramos decir de feo, lo contrario de orden y de seguridad, lo tenemos en los más de los individuos de policía. Cunde la prostitución de niñas hasta menores de edad, en los suburbios, en las inmediaciones, y ya hasta en el propio centro del poblado. ¿Quién es la culpa y la responsabilidad de este desbarajuste social? ¿Pueden contestar la policía?

Ignorantes y ciertos miembros de la institución, sin ser capaces para restringirlos á vista y paciencia respetables, en particular en las aceras y en las casas por las que violando la propiedad de los honrados, á pocas veces de jóvenes y recatadas, los delincuentes que en todo y por todo se permiten acciones contra jóvenes criadas inocentes y

los e pos muchas de ellas, que una cifra más en los ciento le desgracias de este género que llevamos ya en esta ciudad. Es ya un mal inventado crónico. El tramoyo nos in de. La ruptura de cabezas el chorro de sangre recien, no vale ya nada en el poder le su razón; la política local hasta general no figura en e eco, convengamos en que la acción de la justicia de desacierto contra otro deerto. La herida es otra y e. se trata de la deshonra más delicado; de que esta perdidos si nuestra voz nanza hasta los oídos del J e la Nación y llame y p cuenta estrecha de esta to cia de sus subalternos á los es cabezas del cuerpo de p impudicia es ya aquí un d reño en muchos menores, q mayores no alarma tan te s citas, las promesas y las amenazas son los la los sátiros azules; ado iformados y muchos de con pava; por todas par lazo para las incautas llas. èn cabe aquí como correc para estos hombres, en de la reforma. Enseñan cial moral sobre el respe

¿Qué es el mandato de un Soberano?

—La regencia de un verbo.

¿En qué concuerdan las compras de driles?

—En género y número.

¿Cuando en caso dativo?

—Cuando el vendedor las regala.

¿Qué es un plagio?

—Un verbo auxiliar.

¿Qué es un verbo recíproco, transitivo, defectivo?

—La maldad que se hace poniendo á descubierto los secretos del amigo,

¿Qué es la esperanza?

—Un subjuntivo de presente que tiene su acción remota.

—¿Qué es pronombre relativo?

—Lo que se dice de otro por el periódico injuriándole con el pseudónimo.

ACTUALIDADES

El señor Gobernador

Nos aseguran que don Carlos Volio Tinoco renunciará la Gobernación. Eso no puede ser, y menos en los actuales momentos. El señor Volio ha realizado un milagro en esta ciudad combatida y minada de antaño

por la discordia y la mala inteligencia que ha habido entre las autoridades y el pueblo; con una administración atinada, correcta, suave y bondadosa, se ha hecho acreedor á la simpatía general.

Y eso es decir mucho aquí en Alajuela.

No hemos visto que se realicen reformas trascendentales, ni hemos notado algo que remueva la natural apatía del vecindario, éso es cierto; pero tenía forzosamente que suceder así, con un tesoro municipal agotado por entero y comprometidas sus entradas del porvenir con fuertes deudas que era de imprescindible necesidad cancelar.

La felicidad de un pueblo y su progreso no consisten de ningún modo en la ostentación aparatosa de adelantos superficiales; ésas son apariencias soberbias que ocultan con frecuencia males vergonzosos. Nada ganamos con un progreso que arranca lágrimas á la mayoría y es fuente de sufrimientos para la clase más numerosa de la sociedad.

Aquel que es pobre, no debe brillar por sus gastos exagerados ni por el fausto de su tren, á menos que no sea un insen-

sato ó unperverso; es claro que le convienen la modestia y la economía, para que así conserve intocables su independencia y su dignidad. ¿Quién es aquella mujer que lleva valiosos zarcillos en las orejas y tiene los bajos del vestido haraposos y desaseados? No puede ser una matrona respetable; es de seguro una rufiana y pertenece al ejército de la vida alegre. ¿De qué valen deslumbrantes galas exteriores, si escudriñando un poco nos encontramos con las llagas asquerosas de la miseria? ¿Cómo puede justificarse un municipio que á cambio de superfluas transformaciones presenta á sus sucesores un desequilibrio monstruoso entre el debe y el haber?

La austeridad democrática pide severidad y medida en los gastos públicos; ese dinero que se invierte con tanta prodigalidad, ha salido, con dolor y á veces con tremenda angustia, del bolsillo anémico de los que lo han ganado con el diario esfuerzo de su trabajo; y no es equitativo que aquello que costó sudor y desvelo, se arroje á los cuatro vientos como calderilla despreciable.

La ciudad de Alajuela mira con beneplácito la obra tranquila y modesta del Gobernador Volio, obra lenta de regenera-

ción y de progreso, que coloca á su autor en el corazón de todos los que aman la integridad y la justicia; y esa misma ciudad de Alajuela, dividida antes en dos parcerías irreconciliables, pide al unísono al apreciable don Carlos Volio, que no renuncie su puesto.

GACETILLAS

Se habla

de la venta del "Poás", vapore nacional, al Gobierno vacilante de Colombia.

"No podemos, no queremos no debemos" crearlo.

Nuestro activo

Gobernador don Carlos Volio, tiene en proyecto unir esta ciudad con San Antonio de Belén por medio de un tranvía eléctrico que nos comunique directamente con el Ferrocarril del Pacífico. Los estudios están hechos y formado el presupuesto; no es una obra que está más allá de nuestras facultades, y si, de gran porvenir para nuestra provincia que está asfixiándose por falta de cerebros vigorosos que la encarrilen con mano firme por las

vías del progreso. Ahora le toca á nuestro Municipio colaborar con entusiasmo y patriotismo en los esfuerzos del señor Gobernador, y el gran proyecto hoy en embrión, será un hecho que honrará á sus iniciadores. Manos á la obra, pues, estimados señores.

Se nos ha

asegurado por varios exportadores de provisiones á la línea del Atlántico, que éstas llegan á su destino seis ú ocho días después de su embarque. Rogamos á los empleados del ferrocarril despleguen más actividad para evitar dificultades y los deterioros consiguientes á la demora. Exceptuamos de este cargo al señor Agente de fletes de esta ciudad, pues nos consta su actividad y buen desempeño.

Pedimos

con el respeto debido, mil perdones á nuestros lectores y anunciantes, por los errores que trajo el primer número de nuestro semanario. La culpa no fue nuestra. Se nos ha ofrecido más corrección.

Nos ruega

la Empresa tipográfica atendamos las dificultades con que ha tropezado para servir debidamente al público, al mismo tiempo que nos promete para en lo sucesivo regularidad completa. Estamos de acuerdo.

ANUNCIOS

ADAN GARCIA

Pasante de Abogado

Notario Público

Despacha en la oficina de "La Revista." Los miércoles en Heredia: su casa de habitación.

EL JAZMIN

Es la BARBERIA más decente y más aseada de esta ciudad. Además cuenta con magníficos oficiales

Contigua al establecimiento de comercio de los señores Moya y Hermano

JUAN ROSAS SOTO

ENRIQUETA PUCCI

OFICINA

de Información y Consulta sobre Empresas Agrícolas é Industriales, posibles en Costa Rica.

AMÉRICA CENTRAL

San José.—Calle Central Norte Número 117.

Horno para ca



ESTA OFICINA... mes que se soliciten de afuera del país.

Proponerá al Exterior las Empresas que se le encomienden. Recibirá órdenes de compra y venta de fincas. Aceptará representaciones y comisiones, tanto Agrícolas é Industriales como del Comercio en general. Tiene correspondientes en la República, en los puertos de Limón y Puntarenas; y en el Exterior en las ciudades de San Francisco y Los Angeles (California), en New Orleans, New York, Boston y Chicago.

SE DESEA

Dar en alquiler, por 3 ó 6 meses, una buena casa de dos pisos muy bien situada y amueblada.

PRECIO MODERADO

Informará—R. ALVARADO

Febrero 15 de 1902.

500.00 COLONES

Con dos años de plazo, al dos por ciento de interés y con hipoteca a satisfacción se ofrecen 500.00 colones, para más informes, en esta Imprenta.

San Jose febrero de 1902.

RAFAEL MEZA N.

CIRUJANO DENTISTA

Oficina, calle 22 Sur, 25 varas al Sur de la puerta principal del Teatro Nacional. Especialidad en trabajos de puentes, coronas, y calzas de oro, platino, marfil y porcelana, etc., en dentaduras artificiales con y sin plancha, y en extracciones absolutamente sin dolor. Garantiza todos sus trabajos siendo sus precios los más módicos.

AGENCIA GENERAL DE PUBLICACIONES

-Librería y Papelería de Iglesias Hnos.-

Calle Central, Norte, nº 88.—Apartado nº 170.

Útiles para las escuelas, Papelería y objetos de escritorio. Llegan por correo semanalmente obras nuevas de los mejores autores. Suscripciones á obras de todas clases y á periódicos de todas partes.

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO—DENTISTA

De la facultad Médica de la República, con treinta años de Práctica ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales de mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur, frente á "La Unión Católica,



TRANVIA DE SAN JOSE

AVISO IMPORTANTE

Esta Empresa pone en conocimiento del público que del 1º de marzo en adelante, regirá un nuevo sistema para el cobro de pasajes en la extensión de San Pedro.

“Todo pasajero, al pagar su pasaje, recibirá del Conductor un billete numerado que este empleado punzará al entregarlo. Al tiempo de recibirlo debe el pasajero observar que el billete esté perforado y que su número de orden sea mayor que el escrito sobre la pizarra colocada en el extremo del carro, y tendrá cuidado de conservarlo para mostrarlo á los Inspectores cuando lo soliciten en cualquier punto de la línea en que suban á comprobar el número de pasajeros. A nadie le será permitido permanecer en el carro sin billete, como tampoco á quien tuviere uno menor que el de la pizarra. Se exceptuarán de esto á los pasajeros que gocen de pase libre; pero están ser portadores de sus respectivos Pases y de mostrarlos requeridos por el Conductor ó Inspectores.”

San José de Costa Rica, 25 de febrero de 1902.

H. T. F.

Carlos Díaz B.

NOTARIO PUBLICO

Despacha en el bufete de los Licenciados D. y Don Ricardo Casorla.

VIAJES AL PACIFICO

LA EMPRESA DE TRANSPORTES ofrece á los viajeros: carretones, bestias y peones para el viaje á Rio Grande en el Ferrocarril del Pacífico. Basta un telegrama á Atenas al propietario.

El tren llega en tre 9-30 y 10 a. m. Almuerzo

HOTEL DE EUROPA

Buena fé en el servicio y baratura en el precio. Tengo un Billar regular de grande, de seis pies de largo, ó cambio por uno pequeño de carambolas.

RICARDO KRIEBEL

DENTISTA ALEMÁN

DESPACHO

Calle 19 Norte, frente á la plaza del Cuartel de Artillería.

Dr. T.

Oficina: Calle

don Justo Q

sia del Carme

HORAS DE

M, A 2 P M

IMP. LAREVISTA —PROPIETARIO ADÁN GARCÍA